

¿Profesión o trabajo?

¿Lavar platos y luego ser director de hotel? ¿Rellenar los estantes y luego ser gerente de supermercado?

Esas carreras profesionales también son posibles en Suiza, pero son muy raras. Por eso es mejor hacer una formación – eso es lo que cuentan muchas mujeres y hombres jóvenes, algunos de los cuales aún no llevan mucho tiempo viviendo en Suiza. Todos tienen sus razones particulares para decidirse a favor de una formación:

«Si vives en Suiza y no tienes formación te quedas estancado profesionalmente. Toda tu vida harás el mismo trabajo. Pero yo quería tener un buen trabajo, responsabilidad en el trabajo, una carrera profesional.»

Khyber Ahmadzy

«Quiero integrarme aquí en Suiza lo más rápido posible, a nivel privado y profesional. Por eso he decidido prepararme cuidadosamente con unas prácticas para la formación profesional.»

Ruth Girmay

«Me ganaba la vida con trabajos auxiliares. En el fondo me interesaban muchas cosas, pero no había suficiente tiempo para hacer preguntas. Tenía que trabajar de manera rápida y eficiente. Como auxiliar sin formación ganaba poco dinero y perdía el trabajo cuando a la empresa le faltaban los encargos. Eso me pasó en dos ocasiones.»

Luis Neto

«Para mí, como mujer musulmana, es importante demostrar que estoy trabajando y que estoy ganando mi propio dinero.»

Gul Afroz Haidari

«Elegí una profesión en la que podía aprovechar mis conocimientos previos. Ahora voy a trabajar un año, ganar dinero. Después quiero estudiar en una escuela superior de ciencias aplicadas.»

Preethy Vadakkadath

«Mi padre me ha animado a formarme. Él llegó a Suiza a principios de los años 60 y trabajaba como trabajador auxiliar. Siempre decía: hazlo mejor que yo, no trabajes siempre para los demás.»

Marius Pinsini

«Una vez terminado el aprendizaje dispondré de conocimientos especializados y eso me da seguridad a la hora de buscar trabajo. Puedo ganar dinero y tener una vida independiente. Y puedo sentirme orgulloso. He conseguido algo. El aprendizaje de una profesión es la base de mi vida.»

Farhan Abdi Omar

¿Te gustaría conocer mejor a estas mujeres y hombres jóvenes? ¿Comprender por qué querían hacer un aprendizaje a toda costa? En el folleto 'Después de la escuela ¿qué?' encontrarás sus retratos.

Esforzarse unos años – sentir el efecto durante toda la vida

«Por qué tengo que dominar el idioma si quiero hacer un aprendizaje en el comercio detallista? Una y otra vez veo a personas en la caja del supermercado que tampoco saben el idioma.»

O: «¿Para qué debo aprender matemáticas? No las necesitaré nunca más en mi vida.»

O: «Durante el aprendizaje no gano dinero o solo muy poco.»

La mayoría de la gente invierte dos, tres o más años en una formación profesional básica. Quieren aprender una profesión, no quieren aceptar un trabajo sin más, un trabajo auxiliar.

La decisión de emprender una formación tiene repercusiones durante toda tu vida profesional. ¿Qué es importante para ti? ¿Cómo te decides?

Hago primero un aprendizaje.

- Domino el idioma y también tengo una buena formación general.
- No hago todos los días el mismo trabajo, hay cambios.
- Tengo voz en el equipo, a veces incluso puedo participar en las decisiones.
- Tengo responsabilidad.
- Mis superiores confían mucho en mí.
- Mis superiores valoran cuando me empleo a fondo.
- A menudo puedo organizar mi trabajo de forma independiente.
- Tengo un buen salario.
- Aunque trabaje a tiempo parcial gano lo suficiente para vivir bien.
- Puedo cambiar de puesto de trabajo si quiero aprender algo nuevo.
- Puedo planificar mi carrera y realizarla paso a paso.
- Puedo ampliar mis conocimientos, hacer una formación continua.
- Si lo deseo puedo hacer algo completamente diferente, cambiar a otro campo profesional, empezar una formación nueva.

Trabajo sin aprendizaje.

- Enseguida gano dinero.
- Hago todos los días lo mismo.
- Mi trabajo es simple, lo aprendo enseguida.
- Mi trabajo es físicamente más agotador que el trabajo de los compañeros que hicieron un aprendizaje.
- Raras veces consigo un aumento salarial.
- Aunque cambie de puesto de trabajo no subirá mi salario.
- Aunque cambie de puesto de trabajo no tendré un trabajo más interesante.
- En el trabajo, todos los demás me pueden decir lo que tengo que hacer.
- A menudo me aburro.
- No puedo hacer una formación continua porque no tengo una formación profesional básica.
- Si la empresa tiene poco trabajo me despiden a mí antes que a los compañeros que tienen una formación.
- Si estoy en paro es complicado encontrar un nuevo trabajo. Ya no existen muchos puestos de trabajo para mano de obra no cualificada.